

Ça vous concerne

Collectif 200 médecins

Une pétition pour plus de médecins

Un collectif a lancé une pétition pour exiger la formation de 200 médecins par an en plus pendant dix ans en région Centre-Val de Loire. En troisième place des déserts médicaux en France selon le magazine *Marianne*, Pithiviers manque cruellement de praticiens.

« La population de la région Centre-Val de Loire ne parvient plus à accéder aux soins », c'est avec ce constat que le collectif 200 médecins débute le texte de sa pétition. « Les patients ne bénéficient plus de la prévention ni des soins nécessaires quand plus d'un quart des Loirétains n'a pas de médecin traitant ! », poursuit-il.

Former plus de médecins chaque année

Ce groupe composé de professionnels de santé dénonce le manque de praticien et exige la formation de 200 médecins supplémentaires dans la région chaque année durant dix ans et ce dès 2022-2023. Actuellement, 300 étudiants par an entrent en 2^e année de médecine à la faculté de Tours. « Nous souhaitons qu'il y en ait 500 », indique l'une des membres du collectif. À Tours ou ailleurs, en créant une faculté au centre hospitalier régional d'Orléans par exemple. L'objectif est de lutter contre la désertification médicale. « La démographie mé-



Selon une enquête de *Marianne*, Pithiviers arrive dans le quinté des déserts médicaux en France. (PHOTO D'ILLUSTRATION : STEPHANIE PARA)

dicale de notre région a la plus faible densité nationale (13^e région métropolitaine) en nombre de médecins pour 100.000 habitants, pour la médecine générale comme pour les spécialités », indique le document.

« La situation du Pithiverais est particulièrement catastrophique », précisent aussi les membres. Selon le palmarès publié par le magazine *Marianne* le 1^{er} octobre dernier, Pithiviers arrive en troisième place du quin-

té du désert médical avec Château-Chinon (Nièvre), La Châtre (Indre), Montdidier (Somme) et Nyons (Drôme). « Les patients n'ont souvent d'autre recours que de sortir du département et même de la

région pour consulter », déplore le collectif. Les mieux lotis selon l'enquête sont Aix-en-Provence (Bouches-du-Rhône), Montpellier (Hérault) et Le Havre (Seine-Maritime).

CAMILLE COELHO

PÉTITION. La pétition, qui a déjà recueilli plus de 8.400 signatures, est accessible sur le site [change.org](http://www.change.org) à l'adresse suivante : www.change.org/200medcins

Le point de vue de...

Jean-Pierre Sueur

Sénateur du Loiret

« On ne peut pas continuer comme ça »

Je soutiens totalement cette pétition. Mais même si on commence à former davantage de médecins, ils ne sortiront de la fac que dans quelques années mais le problème est urgent. On ne pourra pas continuer avec ce système où des cantons entiers sont sans médecin. Il faut réfléchir en concertation avec les représentants des médecins pour une meilleure répartition sur l'ensemble du territoire. Sur les frontons des mairies, il est écrit égalité. Il n'est pas normal qu'il y ait des endroits où il y a trois fois plus de médecins que dans le Loiret. On va finir par assister à une révolte des habitants des déserts médicaux. Il faut trouver des solutions pour que les jeunes médecins s'installent là où il y a des besoins. Je ne dis pas qu'il y a un remède miracle mais on ne peut pas continuer comme ça.



Suivez-nous sur notre page

facebook

Le Courrier du Loiret

Un numéro pour les sans médecin traitant

Elles sont nombreuses dans le Pithiverais, les personnes n'ayant pas de médecin traitant et la situation risque d'empirer avec les départs en retraite programmés de praticiens du territoire, non compensés par de nouvelles arrivées.

La communauté professionnelle territoriale de santé (CPTS) Beauce-Gâtinais, présidée par Latifa Miqyass, médecin généraliste à Bazoches-les-Gallerandes, a lancé en début d'année un numéro pour les soins non programmés, financé en partie par le Département du Loiret. Les personnes sans médecin traitant du territoire peuvent ainsi obtenir un rendez-vous avec un praticien dans la journée ou le lendemain. Il s'agit d'un numéro vert, le 0.801.90.45.00, accessible du lundi au vendredi, de 8 à 18 heures. Ce numéro permet de contacter un télésecrétariat médical basé à Loches (Indre-et-Loire).

La personne qui reçoit les appels dispose d'un agenda partagé des praticiens et va définir si le patient est éligi-

La CPTS a lancé un numéro vert le 1^{er} janvier dernier.

ble à un rendez-vous avec le médecin d'astreinte. Deux cas de figure sont possibles. Si le malade a un médecin traitant mais que ce dernier ne peut pas la recevoir et que la demande n'est pas une urgence vitale, elle peut être reçue dans les 24 ou 48 heures. Même chose pour les patients qui n'ont pas du tout de médecin.

Au total 13 praticiens du territoire (trois à Bazoches, trois à Neuville, deux à Chilleux, deux à Malesherbes, un pour Ascoux et Boiscommun, un à Puisseux et un à Pithiviers dès le mois de janvier) ont décidé de mettre en partage leurs plannings. Deux heures chaque jour sont réservées à ces rendez-vous, ce qui correspond à une astreinte tous les 15 jours environ pour chaque médecin.

« Nous étions les premiers à mettre en place ce système dans le département, maintenant, d'autres CPTS lancent leur numéro », se réjouit Latifa Miqyass.

c. c.